



清流清く

学校だより第6号

令和6年9月30日(月)

関川村立関川中学校

忘れられない思い出に

校長 櫻井 雅之

夏休みが終わり、8月25日の「大したもん蛇まつり」で2学期がスタートしました。生徒は関川村の一員として助け合いながら一生懸命大蛇を担ぎ、村の一大イベントを盛り上げました。また、この祭りが「NIPPON防災資産」に認定され、優良認定ポイントとして「まつりのシンボルとなる大蛇の長さが、羽越水害の発生日にちなみ、82.8mと認定され、村の中学生全員が参加し、事前学習を通じて、まつりの開催意義を学ぶ機会を提供している。」点が挙げられるといううれしいニュースも報じられました。

そして、9月14日に行われた体育祭。前日までの雨のため、グラウンドコンディションは良くなかったのですが、生徒一人一人が周りの生徒を思いやりながら、「全力で楽しみ最高の思い出にしよう！」のスローガンを体現していました。どの競技も工夫が凝らされ、観戦している私たちもとても楽しめたすばらしい体育祭でした。皆さんの忘れられない思い出になればと思います。

ぬかるんだグラウンドに笑顔で悪戦苦闘している生徒の姿を見ていて、何十年も前の体育祭を思い出していました。私はまだ20代、勤めていたその学校は1学年7~8クラスもあるマンモス校でした。3学年を中心としたクラス毎の軍団対抗であった体育祭では、どうすれば応援賞を獲得できるかと3年生担任として応援リーダーたちと一緒に毎日話し合っていました。そして当日、午後から土砂降りとなりましたが生徒はそれでも一生懸命、競技に応援に取り組みました。残念ながら、私のクラスの軍は応援賞、パネル賞、競技賞のどれにも入賞できませんでした。体育館に場所を変えた閉会式を終え、全校生徒が教室に戻った後、(終学活でなんて言って慰めようか。)などと考えながら歩いていると、後ろには我がクラスの応援団長をしてくれた「つかちゃん」(当時そう呼んでいました)がついてきていました。私はどう言葉かけてよいものやらと思案し、いい言葉が見つからないまま「本当にいい応援だった。かっこよかったよ。今までみんなを引っ張ってくれてありがとうな。」と話していました。

「つかちゃん」は急に、「俺のせいで何も(賞を)とれなかった。みんなに合わせる顔がない」と突然泣き崩れてしまいました。「そんなことないよ」と慰めながら私も涙。しかし、「みんなにはしっかり礼を言おう」となり、二人で男子トイレに入り気持ちと顔を整え、みんなが待っている教室へ入りました。体育祭のねぎらいを話している内にまたも涙が出そうになった私は、「それじゃあ応援リーダーから最後に」と言って、教室の後ろへ。応援団長である「つかちゃん」が涙ながらに応援賞を獲得できなかったお詫びとこれまでのお礼を述べました。すると、「謝ることないよ」「いい応援だったよ」「楽しかったよ」との声があちらこちらから。その光景を見てまた涙が。最後に「じゃあ、パネル係の人は終学活後パネルを片付けてください。」と連絡をすると、ある生徒が「みんなで片付けようよ」と言ってくれました。(ここでエンディングの音楽が流れたら学園ドラマだな。)などと思いつつ、小雨の中をクラス全員で片付けに飛び出しました。

8・9月のスタッフ

8月25日(日) 大したもん蛇まつりパレード参加

「郷土を愛し、郷土に誇りを持ち、未来をたくましく切り拓く生徒の育成」のために、「大したもん蛇まつり」の大蛇パレードに学校行事として全校生徒で参加しました。全校での参加は今回で10回目になります。大蛇に振り回されながらも、「ワッショイ」と声を出し、まつりを盛り上げました。



8月28日(水)～8月30日(金) 小中あいさつ運動

規律委員会と書記局の生徒が小学校に出向いて、元気よくあいさつ運動を行いました。



まつり当日は、7名の保護者の方からボランティアとして参加していただき、安全面の確保など、たいへん助かりました。ありがとうございました。



9月14日(土) 体育祭 競技に応援に、パワー全開!

グラウンドコンディションが不良ではありましたが、1つ1つの競技に全力を尽くしました。



9月24日(火) 人権教育講演会

今回は、デートDVを題材とした講演会でした。性別にとらわれることなく、一人一人が大切な存在であることをお互いに認め合い、尊重し合うとともに、協力しながら生活していくことの大切さを、人形劇やグループワークでの話し合いを通して学びを深めました。



健闘の記録

空 手	第58回新潟県空手道選手権大会(9月16日) 中学2年女子組手競技：ベスト8、中学2年女子形競技：4位 伊藤柚愛 ※形競技で全国大会出場権獲得(3月)
-----	---

< 10月の主な予定 >

日(曜日)	予 定
1日(火)	職場体験(～3日)
4日(金)	全校朝会、PTA1学年親子レク、第2回英語検定
7日(月)	預り金振替日、3年生性教育講演会
8日(火)	放課後合唱練習開始(～25日)
9日(水)	3年生起震車体験
11日(金)	3年生実力テスト
15日(火)	生徒会専門委員会、スクールカウンセラー来校日(午前)
17日(木)	生徒朝会
18日(金)	PTA2学年親子レク
22日(火)	いじめ調査、第3回定期テスト範囲表配付
25日(金)	合唱リハーサル
26日(土)	奏縁祭(合唱発表～もち米頒布・後片付け)、弁当不要 下校バス：12:00
28日(月)	振替休日
29日(火)	メディアに関する講演会

保護者の皆様へのお願い

放課後の電話対応について、緊急の場合を除き、完全下校時刻や職員の勤務終了時刻(16:35)以降は対応できない場合がありますことをご了承ください。今年度の完全下校時刻は、以下の通りです。(毎月の教育計画にも掲載されています。)ご理解とご協力をお願いします。

【5月～第2回定期テストまでは18:00、第2回定期テスト～4月までは17:35】